
会 議 録  

会 議 の 名 称 行田市男女共同参画推進審議会（平成２０年度第１回）  

開 催 日 時 平 成 ２ ０ 年 ４ 月 １ ６ 日（水）  

開会；午 前 １ ０ 時 ０ ０ 分・閉会；午 前 １ １ 時 ４ ５ 分 

開 催 場 所 行田市男女共同参画推進センター 学習室  

出席者（委員）  

氏 名 

横田保良、荻野春江、木島ふみこ、小島光子、羽鳥英樹  

森 郁子、松本秀夫、西山カツ枝、川田英一、会田佳子  

山崎孝子、宮田綾子、小林義雄  

欠席者（委員）  

氏 名 

中村恵治  

事 務 局 
加島慎悟（市民生活部長）、風間祥一（生活課長）  

佐藤宏幸（所長）、柴﨑和子（副所長）、白井孝江（主任）  

会 議 内 容 

（１） 平成１９年度男女共同参画関連事業報告について  

（２） 平成２０年度男女共同参画推進事業計画（案）について  

（３） 男女共同参画フォーラム２００８について  

会 議 資 料 

平成１９年度実施事業状況  

平成１９年度利用状況  

平成２０年度男女共同参画推進センター事業計画（案）  

「ぎょうだ男女共同参画フォーラム２００８」実施概要  

 

 

そ の 他 必 要 

事 項 

役員、職員の異動により委員が変更  

駒見委員→羽鳥委員、渋谷委員→会田委員  
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

事  務  局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会     長  

事  務  局  

 

 

 

 

 

○ ○ 部 長  

事  務  局  

開  会  

 皆様、こんにちは。  

 定刻になりましたので、これより平成２０年度第１回男女共同参画

推進協議会を開催させていただきます。  

 本日の審議会にあたり、○○委員さんからは欠席の連絡をいただい

ております。行田市男女共同参画推進審議会第３条第２項に規定する、

委員の過半数の出席を得ておりますので、本日の会議は成立すること

を報告いたします。  

 私は、本日司会を務めさせていただきます、４月１日より、当セン

ター所長をおおせつかっております、○○と申します。どうぞよろし

くお願いいたします。  

 はじめに、○○会長様よりご挨拶をいただきたいと存じます。  

あ い さ つ  

 ありがとうございました。  

 ここで４月１日の人事異動により、事務局職員が代わりましたので

ご紹介いたします。  

○○市民生活部長、○○生活課長、○○副所長を紹介  

 異動者を代表いたしまして、○○市民生活部長より皆様にご挨拶申

し上げます。  

あ い さ つ  

 ご報告いたします。平成２０年２月１１日付けにて、○○○○委員

より辞任届けの提出があり、同日付けで横田会長に報告、承認をいた

だきましたことをご報告させていただきます。なお、欠員の補充は行

わず、現有人員で任期まで行います。  

 次に、役員、職員の異動に伴い、審議委員さんの変更がありました。

関係団体の代表者としましてご尽力いただきました、（社）行田青年会

議所理事○○○○様に代わりまして、（社）行田青年会議所副理事長の

○○○○様、東部地域センター担当部長○○○○様に代わりまして、

埼玉県利根地域振興センター担当課長、○○○○様にご就任いただき
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

 

 

事  務  局  

 

 

事  務  局  

 

 

 

 

議     長  

 

 

 

事  務  局  

議     長  

 

 

 

事  務  局  

 

 

 

 

委     員  

 

ました。  

 本日ご出席いただいておりますので、自己紹介をお願いいたします。

○○・○○委員あいさつ  

 ここで本日ご出席の審議会委員様のご紹介を申し上げたいと存じま

すが、誠に勝手ながら自己紹介ということでお願いいたします。  

会長から順に自己紹介  

 ここで、市民生活部長、生活課長は本庁にて会議のため退席させて

いただきます。  

 それでは、議事に入らせていただきます。  

 男女共同参画推進審議会運営規則第３条に基づき○○会長に議長に

なっていただき、議事進行をお願いしたいと存じます。  

 それでは議事に入らせていただきます。お手元の次第に基づいて進

行させていただきますので、皆様のご協力をお願いいたします。  

 はじめに、（１）平成１９年度男女共同参画関連事業報告について、

事務局から説明をお願いいたします。  

資料にそって説明  

 ただいまの説明について、何かご質問がありますか。  

 ４月１日から年度が代わったわけです。去年４月 1 日にオープンし

たわけですけれど、今年は２週間ぐらい過ぎたわけですが、去年と比

べて今年はどんなような感じですか。  

 そうですね。去年最初の 1 週間は部屋の貸出しはしていませんでし

た。見学期間を設けて、利用が実際に始まったのは 1 週間後というこ

ともありまして、 4 月の利用状況はかなり低い状態でした。今年はそ

れを考えないとしても、やはり継続して 19 年度から申し込みをいた

だいていたりして、大分利用の状況は多くなってきていると思います。

 ひととき保育事業がありますが、今、保育の関係は非常に大変なん

ですね。就職のチャンスも失われてしまうし、継続的に保育所みたい

な形が出来るものなのでしょうか。というのは、我々世代の時は、お
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事  務  局  

 

 

議     長  

 

事  務  局  

 

 

 

議     長  

委     員  

 

 

 

 

 

議     長  

 

爺ちゃん、お婆ちゃんという面倒を見てくれる第三者がいたんです。

今はそれがほとんどいません。そういった人達がひととき保育事業を

契機にもう少し踏み込んで子育て者に指導が出来ないかなと思いま

す。今、教育委員会とやすらぎの里で共催して子供に対するリーダー

を養成しようということでこれから始まるみたいです。こういった問

題を含めて 1 箇所の人がやるのではなくて、いろいろな問題を出し合

って協力できるものは協力していくようにする体制を作っていかなけ

ればならないと思う。人口が減少してくる時代の中で、お母さん方が

会合などに参加できるようなことをぜひ支援してあげたい。  

 そうですね。昨年度も親子ふれあいの講座などもご好評をいただい

ておりますので、また同じような講座を企画しようと思っております。

そういったところからも支援をしていきたいと思います。  

 ４の男女共同参画人材リストについてですが、登録者数 13 名はど

んなことなのでしょうか。  

 これは、講演会の講師を希望している方とか、ある分野に優れてい

る人や、審議会などの委員になりたい方が積極的に登録していただく

もので、情報紙「ビバ」などでも定期的に募集をかけて、一般公募と

して登録をしているものです。  

 他にご質問ありますか。  

 一つお願いなんですけれど、相談事業のことです。今、相談日は金

曜日の 1 時から 4 時のみになっているわけです。まだまだ相談をしよ

うか躊躇している人も相当いると思っています。気軽に面接をしたり、

電話などもできる機会を多くするなど、調整を図る必要があると思い

ます。悩みを持つ人の相談事業を充実することが今後の課題ではない

でしょうか。  

 他にありますか。  

 それでは、（１）平成 19 年度男女共同参画関連事業報告については

終わりにいたします。  
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

 

事  務  局  

議     長  

 

 

 

 

委     員  

 

 

 

事  務  局  

委     員  

事  務  局  

 

 

 

委     員  

事  務  局  

議     長  

 

委     員  

 

 

委     員  

 

事  務  局  

 次に、（２）平成 20 年度男女共同参画事業計画（案）について、事

務局お願いいたします。  

資料にそって説明  

 啓発事業の１ぎょうだ男女共同参画フォーラム 2008 が、平成 20 年

8 月 30 日と入っていました。前回 2 月の審議会では 8 月か 9 月と日

ははっきりしていなかったと思います。講師の関係上進めていただい

た事ですので、日程はこれで決めさせていただきます。  

 （案）について何かご質問がありましたらお願いいたします。  

 昔、公民館で話し方教室というものがありました。日本人が一番苦

手なものは、自己表現だといいます。自分を表現するのは非常に難し

い。この自己実現、自己表現をどういう形で指導していくかガイドラ

インがありましたらお願いたします。  

 この自己表現講座の概要でよろしいのでしょうか。  

 はい。  

 委員さんがおっしゃるように、今言葉で伝えることが出来ない、ま

た苦手な人が増えている中、ともすれば、伝わらないために、DV、虐

待につながってしまうことも考えられます。言葉でうまく自分を表現

でき、相手に自分がうまく伝えられるような講座を取り組む予定です。

 講師は専門な方ですか。  

 はい。  

 ○○委員さんは先生の立場から、ご意見ありましたらお願いいたし

ます。  

 親子対象講座とかは、なかなか今は、お母さんの中でもうまく子供

と対応できないで悩んでいる方もいると思いますので、ありがたいと

思っています。  

 6 月の「センターまつり」を出来るところからやるというお考えと

いいますが、どんなことを考えているのでしょうか。  

 市民の方々の中で、未だ発掘されていない人材や、技術を持ってい
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

 

 

委     員  

 

事  務  局  

 

委     員  

 

委     員  

 

事  務  局  

 

 

 

議     長  

 

事  務  局  

議     長  

事  務  局  

議     長  

 

 

議     長  

 

 

事  務  局  

る方々を、この会場を使って発表なり、展示等から始めていこうと思

います。また、こういうものをした方がよいとかのご意見がありまし

たら、ご指導いただきたいと思います。  

 私は今回初めて参加させていただいたわけですが、9 月から 10 月に

男性講座がありますがどんなことを具体的にやるのでしょうか。  

 今年は「見直そう役割分担、見直そう食生活、見直そう健康」をテ

ーマに、料理、運動を取り入れていくつもりです。  

 労働法規などから男女共同参画問題を取り上げても面白いのではな

いか。  

 ４のひととき保育事業についてですが、これは専門の保育士さんに

お願いしているのですか。  

 専門の保育士というのではなく、もちろん免許を持っている方の登

録もありますが、それ以外でも子育て経験がある、広く一般に公募し

て登録してもらっています。その方々に、講座等があった場合、予定

があえばお願いしています。  

 仮称「センターまつり」のことですが、 1 日とか、 1 週間とか具体

的に決まっているのでしょうか。  

 具体的には決まっておりません。  

 それによっては、審議会を開催するということもあるのでしょうか。

 それもまだ具体的には決まっておりません。  

 それでは、平成 20 年度事業計画（案）についてはよろしいでしょ

うか。  

「はい」の声あり  

 それでは平成 20 年度事業について、事務局よろしくお願いします。

 次に、本日のメインでもあります、「ぎょうだ男女共同参画フォーラ

ム 2008」について、事務局から説明をお願いいたします。  

資料にそって説明  
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

議     長  

 

事  務  局  

 

議     長  

 

 

 

委     員  

 

 

委     員  

 

 

 

事  務  局  

 

 

 

委     員  

委     員  

 

 

 

委     員  

委     員  

 3 社から、8 月 30 日ということで見積りをとっていただいたわけで

すが、過去に見えた方は事務局でわかりますか。  

 番号でいいます。④宝井琴桜、⑥見城美枝子、⑦落合恵子、⑧戸川

昌子です。  

 この順番は、事務局が希望する順番かと思ったのですが、全くそう

ではないということなので、事前に資料を送っていましたので、感想

を含め、どの講師がいいということをお一人ずつ意見をお願いいたし

ます。  

 動員を考えるのならば有名人。松野明美さんはどんな講演をするの

か分からない。決めるのは委員さんの多数決でいいのではないでしょ

うか。  

 過去に 4 人も来ているのはびっくりしたのですが、松野さんはどう

なのかなと思いました。資料により、プロフィールは分かったのです

が、テーマはこちらでお願いするのですか。それともお任せなのです

か。  

 一応、男女共同参画をテーマにということは、見積依頼の時には伝

えてあります。それ以外は講師の人に決めてもらうことが通常でした

が、昨年度の田島陽子さんは事務局に何か希望があればということで、

先生の方から事務局にテーマを考えてくださいと指示がありました。

 どういうことを話されるのか分かったほうがよかった。  

 私ももう 4 人もフォーラムをやっていることにびっくりしました。

 講演会に出向く人は積極的にいろいろな講演会に参加している方な

ので、この 4 人はできればさけたほうが良い気がする。自分が体験し

たことだけを話す方は、講演会の中身としては不足かなと思います。

 1 番インパクトがあるのは松野さん。①の臼井さんも面白そう。  

 難しい話は必要ない。要するに心を打つものがあれば肩書きはいら

ないと思います。前に来た方でも心に残るものがあればいいのでは。

大宅さんはテレビでよく見ていますが、①の方は商売上手な金儲けの
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

 

委     員  

 

 

 

委     員  

 

 

 

 

 

委     員  

委     員  

 

委     員  

 

 

 

 

 

 

 

委     員  

話をしてもらっても困る。  

 講演内容も大事だが、集客です。やはり知名度が無ければ集まって

いただけない。 4 名の人を抜くと松野さんなんかどうでしょうかとい

うところだが、内容的にはどうなのかということが挙げられています

が・・・・・。そこのところです。  

 1 回やっている方はやはり考えなくてはならないと思います。ｲﾝﾀｰ

ﾈｯﾄでこの方々の講演内容はほとんどでています。宝井さんなんかは、

男女共同参画として呼ぶのであればいい内容のことが載っています。

 松野明美さんはシャンソンを歌うとなっていますが歌わないのでし

ょう？大谷さんは大阪弁で元気になるような内容でした。大宅さんも

テレビに出ているのでいいのかなというところです。  

 ②の大谷さんの話を聞いて元気になれればいいかなと思います。  

 目的があればこの人達以外でもいいのでは。ただ、この中でという

ことなら②の大谷さんです。  

 人生経験のある方が、いろいろな男女共同参画というものが分かっ

てもらえるのではないかと思います。ですから、 1 度来た方でも、今

度は条件をつけて、男女共同参画に関する話をお願いしたらいいと思

います。今まで来ていただいた講師の方は、最後の 5 分から 10 分ぐ

らいの間にちょっと話をしたくらいで、男女共同参画の講演としては

影が薄かった。せめて半分くらいは、男性女性が生きていくには何が

ベターなのかという話が出来る方という条件を出したほうが良い。 1

度来た人でも条件を受け入れてくれればいいのでは。  

 今までの経験で、よく知られている方の方が来ていただける。 1 度

来た方にお願いするのであれば、もっともふさわしいテーマをお願い

する。④の方は、会として狙うものを具体的に興味深く話していただ

いた記憶がある。①の方は商売の方に走ってしまうのかなと思ったの

ですが、読む限り平凡な主婦が社長に変身とか、温かさと厳しさが備

わったコメントなどお願いの仕様では面白いのでは。  
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

委     員  

 

議     長  

 

 

事  務  局  

 

 

 

 

委     員  

 

議     長  

委     員  

事  務  局  

議     長  

 

 

委     員  

議     長  

 

委     員  

 

委     員  

 

委     員  

 聞きやすかったとか、頭に少し残ったとかより、みんなが理解して

もらうための導きをしてもらうための講演がよい。  

 ○○委員さんから 8 名以外でという意見がございました。  

 市報等に載せていただくのに、この 8 人以外での選択は可能なので

しょうか。  

 率直に申し上げますが、実はこの 8 人は、8 月 30 日は仮押さえにな

っています。ですので、また新たにということになると時間的に非常

に厳しいのではと思います。またご意見は、十分意味あるご発言なの

ですが、今回の件に関してはこの材料でまとめていただければ、時間

的にもありがたいです。  

 修羅場経験の多い方、話を聞いてどういう影響を受けるのかを含め

て選んでもらえればいいのでは。  

 他にありますか。  

 今日決めるのですよね。  

 はい。  

 行田に来た方 4 名いるのですが、その方を含めて検討したらいいと

思われる方は挙手して下さい。（ 6 名）  

除く方がいいという方挙手して下さい。（ 7 名）  

 一人が一人選ぶのですか。  

 今までの皆さんの意見をお聞きしたわけですが、①②④⑤がいいと

いうご意見が多かったようでした。  

 誰も聞いたことがないので分からない。せめて 1 人が２つずつ選ん

でやったほうが。  

 2 人選ぶとしても、第１候補を 2 点、第２候補を１点と点数式にし

た投票がいいと思います。  

 選び方ではないのですが、今回も５００名を予定しているのですよ

ね。５００名を集客するには知名度がなければ大変なことだと思いま

す。折角呼んでも人が集まらなければ何にもならないと思います。  
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

議     長  

 

 

議     長  

 

 

議     長  

 

委     員  

委     員  

事  務  局  

委     員  

委     員  

 

事  務  局  

議     長  

委     員  

議     長  

 

 

議     長  

事  務  局  

議     長  

 

 

 

 

事  務  局  

 そのことや、今年は、8 月 30 日と夏休み中ということも含んで投票

していただければいいと思います。  

投  票  

 ⑤の大宅さんが 11 点、②の大谷さんが 10 点と 1 点差ですが、この

2 人に絞られたわけですが、⑤の大宅さんで決定します。  

 それでは事務局お願いいたします。  

 次回の審議会はフォーラム当日の役割とか、入場券の販売などあり

ますので、いつにしますか。  

 券がある程度動いてからのほうが良い。  

 去年、公民館にはどのくらいの期間お願いしたのですか。  

 2 週間ぐらいお願いしました。  

 早めに販売を開始したほうが、行こうという気になる。  

 チケットを早めに販売していただければ 7 月の終わりには大体売れ

行きが分かると思います。  

 そうですね。 7 月の初めから販売を考えています。  

 そうであれば 7 月の下旬の 23 日以降でいつがよろしいでしょうか。

 今まで水曜日が多かったので。  

 それでは、7 月 23 日に第 2 回目の審議会開催ということでよろしい

でしょうか。  

「はい」の声あり  

 その時に、役割分担等できればお願いいたします。  

 はい。分かりました。  

 チケット販売は、皆様にはご協力いただくことになります。  

 「フォーラム 2008」におかれましたは、講師も決まりました。あり

がとうございました。  

 それでは、（５）のその他に入らせていただきます。これ以外のこと

で、何かご意見ありますか。  

 よろしいでしょうか。実は元市長山口治郎様の葬儀・お別れ会の案
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 発 言 者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  
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○ ○ 副 会長  

内が、市の方から委員の皆様にお知らせするよう来ております。  

もし、行かれる方がいましたら、詳細について印刷物を用意してあり

ますのでお申し出下さい。以上です。  

 他にはよろしいですか。なければ終わりにいたします。  

以上ですべての議事を終了いたしました。皆様には、長時間にわたりご審

議をいただき感謝申し上げます。これを持って、議長の任を解かせていただき

ます。 

 ○○会長には議長職ありがとうございました。それでは閉会に移らせていた

だきますが、閉会を○○副会長さんにお願いいたします。 

閉会のあいさつ  

 


